## 令和4年度第1回沖縄県契約審議会委員意見等に対する県の回答について

No.	委員意見等	回答
1	条例の理念である適正な利潤の確保のために、事業者の生産性向上のための取組について、県からも提案していただきたい。	(技術・建設業課) 土木建築部では、生産性向上の取組を推進するため、総合評価一般競争入札や工事成績評定において、企業の取組に対して評価するとともに、電子入札システムの活用や保証証書の電子化等により、事務負担の軽減、事務の効率化に引き続き取り組みます。 総合評価一般競争入札においては、ICT活用工事の実績、週休2日活用工事の実績、登録基幹技能者の配置状況を評価しております。 また、工事成績評定においては、週休2日工事、建設キャリアアップシステム活用工事、建設現場の遠隔臨場を行った場合に評価しております。  (中小企業支援課) 中小企業等の生産性を向上させる取組として、新・沖縄21世紀ビジョン基本計画のもと、経営基盤の強化に必要な県融資制度の実施、ITツールの導入から定着までの一体的な支援などを実施しております。
2	の2点について調査していただきたい。	

No.	委員意見等	回答
	県の清掃・警備業務委託は公共工事に比べる と落札率が低いことから、清掃・警備業務委託 についての最低制限価格のあり方について検討 していただきたい。	(管財課) 総務部管財課発注の清掃・警備業務委託の最低制限価格については、沖縄県財務規則及び沖縄県の契約 に関する取り組み方針に基づき定めている。最低制限価格のあり方については、競争性・公平性を踏まえ た慎重な検討が必要と考えております。
	【取組方針No. 42関連】	(企業局) 企業局では、ダンピングの防止や労働力の賃金が最低賃金を下回らないようにするため 、最低制限価格を設定している。直近契約の落札率は、清掃業務で90.8%、警備業務で89.8%となっています。 ※落札率は、4つの管理所(浄水場)の直近2件(長期継続契約3年が2件)の平均値。
3		(教育庁) 教育委員会では、品質確保及び受注者の適正賃金の確保などを目的として、県立総合教育センターにお いて、最低制限価格を設定しています。
		(警察本部) 契約の内容に適合した履行を確保するため、法令等に従い最低制限価格を設定している。 設定に当たっては、財務規則で定める比率で算出した価格と最低賃金に基づき算出した価格の高い方を採 用し、最低賃金を割り込まないような措置を講じています。
		(病院事業局) 病院事業局における清掃・警備業務委託の最低制限価格については、沖縄県の契約に関する取組方針に 基づき各病院へ指導を行っている。清掃並びに警備に係る直近契約の落札率は、各県立病院ともに90%を 超える高い落札率となっています。
4	条例で賃金下限額を設定することや、条例で 事業者から報告を求めることについての議会等 での質問の背景にはどのようなことがあるの か。	近年の議会において、条例で賃金下限額を設定することや、条例で事業者から報告を求めることについての質問の背景としては、概ね以下のような理由が挙げられている。 ・県民所得の全国最下位から脱却を目指す。 ・貧困改善に資する。
		・設計労務単価に比べて建設労働者へ支払われる賃金が低いことから、条例で賃金下限額を定め(例えば、建設労務単価の80%)て、建設労働者の賃金を引き上げ、県民所得の向上につなげる。